



An den Oberbürgermeister
der Landeshauptstadt München
Herrn Dieter Reiter
Rathaus, Marienplatz 8
80331 München

München, 22.06.2020

Antrag zur dringlichen Behandlung im Ausschuss für Arbeit und Wirtschaft

am 7. Juli 2020: Statusbericht: Wie steht es wirklich um den Tierpark Hellabrunn?

Die Verwaltung wird gebeten, dem Stadtrat einen Statusbericht über die Situation des Tierpark Hellabrunns darzulegen. Dabei ist auf folgende Punkte einzugehen:

1. Wann fanden die ersten Gespräche mit der Geschäftsführung der Tierpark Hellabrunn AG statt? Wurde die Stadt rechtzeitig über die Lage informiert?
2. Ist die finanzielle Situation so dramatisch, wie es in der Medienberichterstattung dargestellt wird? Droht dem Tierpark die Insolvenz?
3. Welche Rücklagen hat der Tierpark angelegt, um in wirtschaftlich schwierigeren Zeiten, liquide zu bleiben? Waren diese Rücklagen ausreichend?
4. Welche Lösungsvorschläge hat die Stadtspitze der Tierpark Hellabrunn AG unterbreitet, um die Insolvenz abzuwenden? Welche Einflussmöglichkeiten hat die Landeshauptstadt München, um die finanziell angespannte Situation im Tierpark zu verbessern?
5. Ist die Finanzierung der Löwenanlage gesichert? Wenn dieser Bau (noch) nicht realisiert werden kann, ist dann eine artgerechte Haltung der Löwen gewährleistet?
6. Gehen die finanziellen Engpässe auf Kosten des Tierwohls? Kann sichergestellt werden, dass alle Tiere artgerecht versorgt werden?
7. Gibt es andere Institutionen, an denen die Landeshauptstadt München als Hauptaktionär oder Gesellschafter beteiligt ist, die ebenfalls von der Insolvenz bedroht sind?

Begründung:

Mit düsteren Zukunftsprognosen sorgte der Münchner Tierpark Hellabrunn letzte Woche für Schlagzeilen. Täglich mache der Tierpark aufgrund der Corona-Krise 35 000 Euro Verlust. So drohe ab September die Insolvenz, wird Tierpark Chef Rasem Baba zitiert. Es stehe sogar im Raum, dass Tiere abgegeben werden müssen.

Wegen der finanziellen Probleme sei außerdem auch noch offen, ob das geplante Projekt der neuen Löwenanlage realisiert werden könne. Der Baubeginn des 3,4 Millionen Euro Projekts war eigentlich für diesen Winter angedacht.

Die Münchener Tierpark Hellabrunn AG ist als ein gemeinnütziges Unternehmen anerkannt. Das Grundkapital der Gesellschaft beträgt 766.937,82 Euro und ist voll einbezahlt. Die Landeshauptstadt München ist mehrheitlich an der Münchener Tierpark Hellabrunn Aktiengesellschaft beteiligt.

Initiative:

Tobias Ruff
Fraktionsvorsitzender
Stadtrat

Hans-Peter Mehling
wirtschaftspolitischer Sprecher
Stadtrat

Fraktion ÖDP/FW des Stadtrats

Rathaus, Marienplatz 8 • Zimmer 116 -118 • 80331 München
Telefon: 089 / 233 - 25922 • E-Mail: oedp-fw-fraktion@muenchen.de